
En la presentación del balance de ISA del 2024, de izq. a der. Jaime Falquez, vicepresidente financiero; Jorge Ca-
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ISA invertirá $26,2 billones 
en los próximos cinco años 
Solamente este año se destinarán $7 billones. La mayoría de los recursos serán  
para la operación en Brasil, explicó el presidente de la empresa, Jorge Carrillo.  
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EL PRESIDENTE de Interco-
nexión Eléctrica (ISA), Jorge Ca-
rrillo, reveló el cuantioso plan de 
inversiones que va a realizar la 
compañía en los próximos cinco 
años. De acuerdo con la informa-
ción entregada, en 2025 la inver-
sión será de $7 billones, en 2026 
aumentará a $7,1 billones, en 
2027 será de $4,8 billones, en 
2028 llegará a $3,3 billones y en-
tre 2029 y 2030 se destinarán re-
cursos por $3,9 billones. 

"Esto para tener una referen-
cia, es equivalente a que se hicie-
ran dos proyectos como la prime-
ra línea del Metro, que recorde-
mos vale cerca de $13 billones. 
Esa es la magnitud y lo que está 
en la capacidad de ejecutar. 

¿En dónde se van a invertir es-
tos recursos? Según el directivo, 
en Brasil estará el 52%, en Colom-
bia, 40%; en Chile, 18%; en Perú, 
11%, y en Panamá, 4%, explicó. 

Al presentar sus resultados fi-
nancieros 2024, Interconexión 
Eléctrica (ISA) reveló que obtuvo 
ganancias por $2,8 billones, esto 
a su vez, representó un incremen-
to del 14% frente a los $2,4 billo-
nes reportados en la vigencia del 
2023. 

Entre tanto, al cierre de 2024, 
el Ebitda ascendió a $9,7 billo-
nes, 7% más que en 2023. La varia-
ción se debe principalmente al re-
conocimiento de la RTP de las 
transmisoras en Brasil, la entra-
da en operación de proyectos, el 
efecto positivo de los escaladores 
contractuales y la recuperación 
de la provisión de mantenimien-
tos mayores en Perú. 

"En 2024 entramos 15 proyec-
tos en operación, tenemos 38 en 
construcción que nos van a gene-
rar 5.558 kilómetros de línea y 
296 kilómetros de vía, nos gana-
mos 12 proyectos de los cuales el 
70% es en energía, 40% en vías y 
tenemos US$859 millones en nue-
vas adjudicaciones, esto refleja 
que ISA, no solamente mantiene 
los activos, si no que crece", pun-
tualizó el presidente de Interco-
nexión Eléctrica. 

Luego de posesionarse en su 
cargo como presidente de ISA, 
Jorge Andrés Carrillo señaló que 
no hubo irregularidades en su  

elección como cabeza de la com-
pañía de energía. Argumentó 
que cuenta con las habilidades 
para desempeñarse en el puesto 
al cual fue designado. 

Así ,Jorge Andrés Carrillo se re-
firió por primera vez sobre su 
nombramiento, asegurando que 
ha dicho siempre la verdad y que 
cuenta con los parámetros solici-
tados para manejar esta empresa 
de energía. 

"Tengo claro quién soy, cual 
ha sido mi gestión, también ten-
go clarísimo que tengo una serie 
de mal entendidos, algunos here-
dados, otros voy a asumir que tie-
nen falta de información, pero es 
una democracia y en una demo-
cracia se permite opinar. Yo fui el 
elegido, puedo certificar que me 
siento con las capacidades y habi-
lidades para el cargo que ocupo. 
Presenté las pruebas y la docu-
mentación que se me pidió y pue-
do certificar que dije absoluta-
mente la verdad yen el documen-
to se refleja mi trayectoria. Yo me 
siento muy orgulloso de estar en 
esta posición, pero absolutamen-
te tranquilo en la participación 
del proceso de elección como pre-
sidente", aseguró el dirigente de 
ISA. 

• Entre tanto, resaltó que no 
hubo ninguna irregularidad en 
su elección como presidente de 
ISA y disipó el rumor sobre el pre-
sunto cambio de sede de la com-
pañía. 

"Soy el representante legal y 
presidente de ISA, lo de la sede 
de la compañía es una decisión 
de la asamblea de accionistas y 
en la agenda de la asamblea no 
está ni en estudio, ni en proposi-
ción cambiar la sede, no le corres- 
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ponde al presidente de ISA pro-
nunciarse de algo que no es com-
petencia. Yo no tengo ningún lla-
mado por parte de ningún miem-
bro de junta, ni de ningún accio-
nista de que preparemos ese pun-
to para cambiar la sede", agregó. 

Con la ratificación en el cargo 
de presidente de Interconexión 
Eléctrica S.A. E.S.P. de Jorge An-
drés Carrillo, se han venido pre-
sentando diversas situaciones en 
el gobierno corporativo de la 
compañía. 

Una de las decisiones ha sido la 
que adoptó Carlos Raúl Yepes Ji-
ménez, al presentar su carta de 
renuncia a la Junta Directiva de 
ISA el pasado 13 de febrero del 
2025, debido a su desacuerdo 
con la llegada de Carrillo a presi-
dir la compañía. 

Yepes, siempre estuvo incon-
forme con la llegada de Carrillo a 
la presidencia de ISA, debido a 
que según señaló el exmiembro 
de la Junta Directiva, la nueva ca-
beza de la empresa no contaba 
con la experiencia necesaria para 
el cargo. Jorge Andrés Carrillo, re-
saltó que le parece muy buena no-
ticia que el exfuncionario Carlos 
Raúl Yepes ya no forme parte de 
la mesa directiva de la entidad. ("D 

LAS EMPRESAS continúan forta-
leciendo su compromiso con el 
medio ambiente, como lo refle-
jan los resultados de la decimo-
cuarta edición del estudio Merco 
Responsabilidad ESG Colombia 
2024. 

Este informe presenta cuatro 
ranking: las empresas más res-
ponsables con el medioambiente 
(E), las más comprometidas con 
su entorno interno, clientes y so-
ciedad (S), las más destacadas en 
ética y gobierno corporativo (G) y 
el ranking general de las empre-
sas más responsables en ESG. 

Las empresas que se ubican en 
el Top 10 para el 2024 en el ran-
king de Merco Responsabilidad 
ESG fueron: Bancolombia, que 
conservó la primera posición, se-
guida por Alpina, que pasó del 
cuarto al segundo lugar; Crepes 
& Waffles, continua en el tercer 
puesto, Grupo Nutresa, pasó del 
segundo al cuarto lugar y Sura, 
Organización Corona y Bavaria, 
conservaron el quinto, sexto y 
séptimo lugar respectivamente. 

Alquería, pasó del noveno al 
octavo lugar, Grupo Argos, subió 
de la décima a la novena posición 
y Davivienda escaló del quincea-
vo lugar al décimo lugar. 

Por primera vez ingresó al ran-
king 100 de Merco Responsabili-
dad ESG Allianz Colombia, ocu-
pando el puesto 83. 

Dentro de la que más posicio-
nes escalan en el ranking de Res-
ponsabilidad ESG, está Metro de 
Medellín pasó del puesto 32° en 
2023 al 14° en 2024. 


